

MASCARA

Une association pour sensibiliser sur les maladies redoutables

Khenouci Mostefa

Jour après jour, le nombre des malades cancéreux ne cesse d'augmenter touchant toutes les tranches d'âges. C'est ce qui a poussé l'association, fraîchement installée, de défendre les droits de ces patients. En effet, M. Nesakh Habib, président de l'association des hépatites et cancéreux, qui a été accueilli mardi passé par le wali de Mascara, a fait état à ce dernier des préoccupations majeures de cette frange qui souffre en silence. Selon le président, la rencontre avec le wali était satisfaisante et bénéfique du moment que « le premier chef de l'exécutif de la wilaya a assuré de prendre en charge tous les besoins de ces malades en ma-

tière de matériel et médicament, en les conseillant d'organiser des journées d'information auxquelles seront conviés des professeurs et docteurs pour faire connaître cette maladie au grand public et les procédures et moyens permettant de limiter la contamination».

En parlant bien sûr de l'hépatite et des infections urinaires. Il est à rappeler que cette jeune association qui dispose d'un siège à la maison des associations, juste à côté de la cathédrale, rue Bouziane Benaoumeur à Mascara, avait déjà tracé des programmes de travail qu'elle a mis aussitôt en application.

C'est ainsi que dans le cadre préventif contre les infections urinaires qui menacent les élèves, les

membres de l'association ont pris une louable initiative, avec les moyens du bord, de nettoyer les vestiaires et les toilettes des écoles en collaboration avec l'EPIC, APC. Cependant, l'intervention des équipes de l'ONA (Office national d'assainissement) est souhaitable pour déboucher les caniveaux des cours d'écoles.

Cette campagne qui a touché jusqu'à présent onze écoles a été saluée aussi bien par les écoliers que par l'encadrement pédagogique. Il faut dire que ces vestiaires se trouvaient dans un état de dégradation très avancée. Reste à noter que le bureau de cette association envisage d'ouvrir une annexe à Sig pour pouvoir prendre en charge, sur place, les malades de la région.

Ghazaouet (Tlemcen)

Lancement des travaux d'aménagement des voies de communications de Sidi Amar

SADOUKI A.

Prévue dans le cadre du plan de développement communal (P.C.D.) exercice année 2014, l'opération portant aménagement et le bitumage de l'ensemble des voies de communications du quartier de Sidi Amar relevant de la commune de Ghazaouet a été lancée début du mois courant. Les travaux relatifs à la réalisation de ce projet auquel une enveloppe budgétaire de l'ordre de 03 milliards de centimes a été réservées, vont bon train, ou plus de 02 kilomètres linéaire

de chaussée ont été déjà revêtus de bitume. Ainsi les travaux sur les rues desservant les secteurs de Haout, cité Serrijette et centre du quartier ont été achevés et s'étendent aux autres secteurs.

Notons qu'en ce qui concerne le revêtement goudronné de la route principale reliant la ville au quartier dite Route d'El Mizab, seule la moitié de ce tronçon routier sera bitumée, quant à l'autre moitié d'une distance de 600 mètres linéaires environ soit de l'école primaire Moulay El Hadj à la fontaine El Mizab

est reportée à une date ultérieure en raison des prochains travaux portant novation de la canalisation principale du réseau d'assainissement. Il convient de signaler que le projet portant sur la réalisation de cette nouvelle canalisation dont le lancement des travaux tarde à venir, a été confié à une entreprise de travaux publics. Pour ce faire une enveloppe financière de l'ordre de 500 millions de centimes a été débloquée. Les travaux ont été ralentis par la réfection des canalisations d'eau potable au niveau divers secteurs du quartier.

GDYEL

UN BUDGET POUR AMÉLIORER LE CADRE DE VIE

En vue de pallier les insuffisances relevées en matière de voirie, d'éclairage public et de raccordement des quartiers aux réseaux d'AEP et de gaz de ville, une enveloppe budgétaire de 78 milliards de centimes a été dégagée au profit de la daïra de Gdyl. Ce fonds débloqué dans le cadre du plan communal de développement concernera, dans un premier temps, le revêtement de la chaussée et la réfection des routes dans toutes les agglomérations qui relèvent de la daïra. Dans ce registre, un montant de 31 milliard de centimes a été consacré à cette opération. Des fiches techniques seront établies pour déterminer les ruelles et les quartiers dans lesquels seront lancés les travaux. «*Pour ce qui est du réseau d'alimentation en eau potable, l'opération est achevée à 95% au niveau du chef-lieu de la commune.*», a indiqué le chef de daïra de Gdyl. Idem, pour le raccordement de la localité au gaz de ville. Ces projets de développement vont également cibler les communes de Benfréha, Hassi Mefsoukh et Hassiane Ettoual où l'état de la voirie laisse vraiment à désirer.

A l'approche de l'hiver, plusieurs zones éparses et quartiers périphériques restent difficilement accessibles à cause de l'état déplorable des routes. Outre la réfection des routes très attendue par la population, les habitants ont toujours dénoncé l'absence du réseau de gaz de ville, notamment dans la commune de Hassiane Ettoual. La daïra de Gdyl promet des opérations d'assainissement dans ces villages avoisinants. La wilaya a consacré une enveloppe supplémentaire de 15 milliards de centimes pour la commune de Gdyl. Au niveau de la commune de Benfréha, 4 milliards de centimes ont été alloués pour la réalisation de projets d'aménagement qui porteront sur des travaux de revêtement de la chaussée, le bitumage des accès et la réfection du réseau d'éclairage public.

F.A.

ÉCONOMIE LOCALE

De nouvelles zones d'activités seront aménagées

- De nouvelles zones d'activités seront implantées dans les communes de Bir El Djir, Arzew, Ayayda, Misserghine et Ain El Bia.



Des zones d'activités pour booster l'économie locale

En vue de booster l'investissement dans les communes limitrophes, de nouvelles zones d'activités seront aménagées, au titre du prochain quinquennal. Les travaux seront lancés dans les communes de Bir El Djir, Arzew, Ayayda, Misserghine, Ain El Bia. Celles-ci représentent un important foncier industriel pour la promotion de différentes activités industrielles et économiques. Le but, selon des sources proches du chargé des projets au niveau de la direction de l'Industrie et la PME, est d'améliorer les conditions aux investisseurs et surtout créer de l'emploi dans ces communes, un des objectifs assigné par les pouvoirs publics. Les autorités locales avaient déjà lancé des travaux similaires dans

six zones à Oued Tlélat, Sidi Chahmi, Benfreha, El Kerma, Hassi Ben Okba et Boufatis. Une enveloppe de 510 millions de dinars a été, pour rappel, consacrée à la réalisation des travaux d'assainissement et aux opérations de réhabilitation. Toutefois, en dépit des mesures initiées pour encourager l'investissement, certains problèmes continuent à entraver l'activité. Nombreux sont ceux qui ont dénoncé le manque de commodités permettant aux exploitants d'exercer leurs activités.

Les opérateurs économiques ont toujours dénoncé l'état déplorable des chaussées, l'absence d'assainissement et la viabilisation en plus de l'absence de l'éclairage public. Les zones choisies sont dans des états précaires et

leur réhabilitation doit être selon les normes, fait-on savoir du côté des professionnels. La direction de l'Industrie a consacré une superficie de 300 hectares qui sera extensible à 1000 hectares dans la zone de Boutlélis. Les investisseurs ont été invités à adhérer au programme national visant à promouvoir les activités économiques dans ces communes ceinturant Oran. La wilaya d'Oran dispose de dix huit (18) zones d'activité s'étendant sur superficie globale atteignant 502 hectares. La zone industrielle de Hassi Ameur a bénéficié d'une enveloppe financière dépassant les 400 millions de dinars destinée à la concrétisation des travaux d'assainissement, du réseau d'eau potable, des routes et de l'éclairage. F.A.

إطلاق قريبا أشغال حماية مدينة النعامة من مياه الأمطار

سيشرع قريبا في أشغال مشاريع تهدف إلى تجميع مياه الأمطار و تحويلها خارج النسيج العمراني لمدينة النعامة حسب ما أفادت مديرية الموارد المائية. ويتوقع أن يبلغ حجم المياه التي سيتم حجزها وتفادي تدفقها نحو المناطق المنخفضة لبلدية النعامة على غرار حي 540 سكن والجهة الجنوبية الغربية للبلدية أكثر من 320 ألف متر مكعب وذلك ضمن هذه الأشغال التي رصد لها غلاف مالي تتجاوز قيمته 180 مليون دج كما أوضحت نفس المصالح. وسيتم إنجاز هذه الأشغال التي توجد الصفقات الخاصة بها في طور إسناد المشاريع للمقاولات من احتواء تدفقات مياه السيول والأمطار الغزيرة عن طريق توجيهها داخل ممرات مهيأة بطول 15 كلم ستقام على شعاب وادي الحيرش الذي يصب في الجهة الغربية للبلدية. وتحويل وتجمع هذه السيول بعد ربطها بشبكتين للصرف طولهما إجمالا 2.000 متر طولي موصولة بمنطقة ضاية السويد (سبخة النعامة) وبعد إلحاقها ومرورها مستقبلا في محطة التطهير والمعالجة حيث سيتم استغلال هذه المياه المجمعة في السقي الفلاحي حسب نفس المصدر. وفي ذات السياق يجري حاليا تنفيذ توسعة وتحسين وإنشاء قناة تصريف مياه الأمطار في عدة مناطق و أحياء من بلدية العين الصفراء بجنوب الولاية كما تستكمل حاليا الدراسات التقنية المتعلقة بتنفيذ مشروع آخر لوسيع شبكات صرف مياه الأمطار بكامل أحياء بلدية البيوض من خلال إنجاز البالوعات و ربطها بشبكة من قنوات صرف المياه. وتهدف هذه العمليات إلى تحسين أنظمة معالجة وتجميع المياه و السيول المتدفقة على مستوى الأحياء السكنية و تحسين الحالة البيئية والتخلص من الأمراض الوبائية الناجمة عن المياه الراكدة و المستنقعات التي تشكلها الأمطار بالأحياء الرئيسية والحفاظ على مخزون المياه الجوفية وتفادي تلوثها بمياه الصرف الصحي كما أشير إليه .

ق.م